



COULEURS MIEL

QUOI DE NEUF ?

Sur l'exploitation, les hivers sont traditionnellement consacrés à la préparation de la saison à venir, et ces derniers mois n'ont pas dérogé à la règle: dernières mises en pot des miellées 2023, dont le miel toutes fleurs d'été sombre a été primé médaille d'or au concours des miels de la Nouvelle Aquitaine, inventaire et rangement du matériel, fonte de la cire de la saison passée et cirage de cadres sur lesquels les abeilles construiront, désinfection des ruches et... grand ménage au labo! Des projets de réaménagement des espaces consacrés à la miellerie sont en attente de devis afin d'accompagner le développement de notre activité en améliorant les process de travail.

Au rucher, après un automne et un hiver particulièrement pluvieux et une mortalité conséquente des colonies à gelée royale, qui sont plus fragiles malgré tout le soin qui leur a été apporté en termes de nourrissage et de lutte contre le varroa, il nous tarde désormais de voir arriver le soleil! Les premiers pollens de saule et de noisetier apparus en quantité dès janvier ont essentiellement servi à nourrir le couvain (protéines). Les premières floraisons de pruniers et de pissenlits ont été timides sur notre secteur en ce début d'année, mais à l'heure où je vous écris les températures se sont radoucies et les abeilles trouveront bientôt toute une gamme de fleurs à butiner...

Températures plus douces = début de la lutte contre l'invasion de frelons asiatiques et la pose de pièges visant à piéger les reines fondatrices. Une reine peut donner vie à une colonie qui peut atteindre 13 000 individus. En fin de saison la colonie élève jusqu'à 500 fondatrices (1000 selon la documentation) qui

Couleurs Miel

Christophe LORAIN apiculteur
Cubertafond
F - 87500 Coussac-Bonneval
Tél. 06 89 81 10 60
www.couleursmiel.com



Frelon asiatique
(taille réelle 3 cm)



Frelon commun
(jusqu'à 4 cm)

COULEURS MIEL

survivront à l'hiver et créeront à leur tour de nouvelles colonies. Ces chiffres permettent de comprendre pourquoi le frelon asiatique a pu se répandre sur notre territoire aussi rapidement ces dernières années! Si vous souhaitez lutter à votre niveau contre ce fléau, il est conseillé de mettre en place (février/mars à avril selon les températures) des pièges sélectifs destinés à tuer les fondatrices appâtées par un mélange sirop - bière - vin blanc. Le frelon asiatique doit être exterminé car invasif, et ses nids détruits, mais le frelon européen, qui est une espèce intégrée à son environnement et beaucoup moins agressive envers l'homme et les abeilles, doit être protégé sauf en cas de danger avéré.

Les accès à certains ruchers sont difficiles en raison de chemins et de sols gorgés d'eau, et il est arrivé à votre dévoué apiculteur de se retrouver quelque peu embourbé... Le rucher situé précédemment à Cubertafond et comprenant les ruches à gelée a été déplacé afin d'offrir aux abeilles une nouvelle zone de chalandise. Il est désormais situé dans une clairière sous des châtaigniers centenaires, entre prairie et zones de sous-bois clairs. Un nouveau rucher d'élevage a également vu le jour sur un terrain privé qui a été mis à notre disposition dans une zone bénéficiant d'un environnement naturel exceptionnel offrant de belles perspectives de butinage pour les jeunes colonies.

Au printemps, on fait le point sur la santé des colonies en sortie d'hiver. Il est temps de les trier: les plus fortes seront les premières à butiner et à remplir les hausses de miel, mais aussi les premières à essaimer. Les moyennes seront renforcées en ajoutant un cadre ou deux de couvain et/ou des ouvrières. Par la suite si elles n'évoluent pas de manière favorable on changera la reine. Les plus

Couleurs Miel

Christophe LORAIN apiculteur
Cubertafond
F - 87500 Coussac-Bonneval
Tél. 06 89 81 10 60
www.couleursmiel.com



COULEURS MIEL

faibles, quant à elles, seront réunies: on rassemblera deux colonies en gardant la reine la plus féconde des deux. De ce travail de sélection dépendra le bon développement des colonies et le bon déroulé de la saison de production de miel et de gelée royale.

Brèves - Lancement d'une nouvelle boutique de vente en ligne sur le site internet, avec un démarrage prometteur et des colis partant aux quatre coins de la France, ce qui témoigne de la recherche de produits de qualité par les consommateurs - **Participation** à l'évènement Festimiel le 10 février dernier Place de la Motte à Limoges - **Programmation** d'interventions auprès des enfants du centre de Loisirs de Coussac-Bonneval et de groupes d'adultes - **Nouveau** point de vente pour le miel de sarrasin: Boutique Vanille & Chocolat à Saint-Yrieix-la-Perche

Prochaine manifestation samedi 6 avril de 8h à 14h: Marché des 4 Saisons sur les Places d'Arenys de Munt et de l'Europe à Feytiat



Couleurs Miel

Christophe LORAIN apiculteur
Cubertafond
F - 87500 Coussac-Bonneval
Tél. 06 89 81 10 60
www.couleursmiel.com